

wenig erhöht. Er stieg im zweiten Halbjahr 1948 in den zwölf wichtigsten Wirtschaftszweigen um 1 Prozent. Die Übererfüllung des Planes könnte eine höhere sein, wenn leitende Angestellte einiger Vereinigungen der volkseigenen Betriebe und manche Funktionäre der Partei und Gewerkschaften sich der Planerfüllung gegenüber mit größerer Verantwortlichkeit verhalten würden. Es gibt bei uns noch Direktoren und Funktionäre, die noch nicht von dem Bewußtsein durchdrungen sind, daß sie dem Volke und dem demokratischen Staat gegenüber für die Erfüllung der Produktionspläne verantwortlich sind.

In der Metallurgie wurde gegenüber 1947 eine bedeutende Steigerung erzielt: Roheisen um 44 Prozent, Rohstahl um 78 Prozent. Aber das Plansoll wurde noch nicht erreicht. Bei Roheisen betrug die Erfüllung des Planes 85 Prozent, bei Rohstahl 75 Prozent, bei Walzstahl 75 Prozent. Dabei spielen sowohl technische Schwierigkeiten wie unbefriedigende Belieferung durch Zulieferbetriebe, aber auch Schwächen in der Leitung und Kontrolle der Betriebe selbst eine Rolle. Das Zentralsekretariat verfolgte fortlaufend die Produktionsziffern der drei Metallwerke. Als es sich zeigte, daß die Produktionsziffern zurückblieben, haben wir Beratungen mit den Genossen und Fachleuten der Stahlindustrie durchgeführt, da *von der Erfüllung des Planes der Metallwerke der gesamte Wirtschaftsplan abhängt. Das Zentralsekretariat entsandte Kommissionen aus Genossen des Partei- und Wirtschaftsapparates in diese Betriebe, die an Ort und Stelle mithelfen sollten*, die Hindernisse aufzudecken und die Schwierigkeiten zu überwinden. Die Beauftragten der Partei stellten fest, daß nicht objektive Gründe, nicht technische Schwierigkeiten die Ursachen für die Nichterfüllung des Planes waren, sondern das Fortbestehen bürokratischer Gewohnheiten in leitenden Wirtschaftsorganen und Direktionen und das Unvermögen mancher Wirtschaftsfunktionäre, die Fehlerquellen im Betrieb bis zu Ende festzustellen und die ganze Initiative der Arbeiter, Ingenieure und Angestellten zur Entfaltung zu bringen. Tatsache ist, daß die Beauftragten der Partei, die sich direkt an die Arbeiter und Ingenieure in den einzelnen Abteilungen wandten, besser die wirklichen Ursachen der Nichterfüllung des Planes erkannten und Maßnahmen zur Abhilfe vorschlugen, als einige Fachleute in der Hauptverwaltung. Mit Hilfe dieser Kommissionen haben wir erreicht, daß eine Wendung sowohl der Parteileitungen, als auch der Wirtschaftsorgane in bezug auf die Leitung dieser Betriebe eintrat. Die Er-